

18 Jahre erfolgreiche Vereinsarbeit

Der Verein der Freunde und Förderer des Gymnasium Ernestinum

Nachdem am 1. November 1991 das Gymnasium in der Bergallee in einem Festakt seinen alten Namen Ernestinum zurückerhalten hatte, wurde am Tag darauf in der Schule der „Verein der Freunde und Förderer des Gymnasium Ernestinum e.V.“ gegründet. In der Aula des Gymnasium Ernestinum Gotha fand am 2.11.1991 die Gründungsveranstaltung statt. Zu diesem Anlass erschienen zahlreiche Gäste, unter ihnen vor allem ehemalige Ernestiner, Eltern, Vertreter der Öffentlichkeit und Lehrer der Schule.

Die Wahl des Vorstandes erfolgte in offener Abstimmung. Den Vorsitz des Vereins übernahm Frau Bärbel Chmiel, als deren Stellvertreter wurde Herr Andreas Bocklitz gewählt.

Der Förderverein hatte sich folgende Aufgaben gestellt:

- Unterstützung bei der Anschaffung von Lehr- und Arbeitsmitteln
- Unterstützung bei schulischen Aufgaben und Veranstaltungen
- Unterstützung hilfsbedürftiger Schüler bei Klassenfahrten, Schulfahrten, Bücherkauf usw.
- Unterstützung der Schule bei Ausstattung und Verbesserung der Arbeits- und Umweltverhältnisse
- Überarbeiten der Schulgeschichte
- Kontaktaufnahme zu Vertretern des öffentlichen Lebens und zu Betrieben
- Unterstützung bei der weiteren schulischen bzw. beruflichen Ausbildung
- Öffentlichkeitsarbeit.

Nach einem Jahr konnte der Verein bereits 138 Mitglieder gewinnen.

Diese Mitgliederstärke konnte in den folgenden Jahren bis ins Jahr 2009 gehalten bzw. leicht gesteigert werden. Der aktuelle Mitgliederbestand zum 1.9.2009 betrug 148 Mitglieder.

In jedem Jahr legte der Vorstand des Fördervereins Rechenschaft über die geleistete Arbeit in der Jahresmitgliedsversammlung ab. Alle zwei Jahre wurde mit einer Wahl der Vorstand bestätigt bzw. ein neuer Vorstand gewählt.

Der Förderverein konnte in den 18 Jahren viele Schulprojekte, wichtige Schulaktivitäten und Feierlichkeiten der Schule unterstützen sowie Hilfe bei der Schulausstattung geben und nicht zuletzt vielen Schülern bei den schulischen Veranstaltungen auch finanziell helfen.

Hier eine Statistik der durch den Förderverein unterstützten Maßnahmen in den bisherigen 18 Jahren seines Wirkens:

- Unterstützung hilfsbedürftiger Schüler zur Teilnahme an Schul- und Klassenfahrten
- Finanzielle Unterstützung von Exkursionen und Klassenfahrten im Rahmen des Schulunterrichts
- Unterstützung der AG-Arbeit im Rahmen der Schuljugendarbeit

- Unterstützung des Schüleraustausches mit Jewpatoria/Krim, Benevento/Italien, Kasachstan und Osch/Kirgistan
- Unterstützung der Studienfahrten nach London, Paris, Landau, Berlin
- Unterstützung des SOKRATES Programms mit Schülern aus Essex/England
- Unterstützung des jährlichen Winterlagers im Schwarzwald
- Unterstützung des jährlichen Landschaftspraktikums Kunst
- Finanzierung des Drucks der Jahreshefte durchgängig von 1992 –2009
- Finanzierung des Drucks eines jährlichen Schulprospektes
- Mitfinanzierung des Drucks einer Schülerzeitung
- Unterstützung für die Teilnehmer an den Mathematik-, Physik- und Chemieolympiaden
- Begabtenförderung für besonders engagierte Schülerinnen und Schüler
- begabten Schülern wurde durch eine finanzielle Unterstützung die Teilnahme an Schülerakademien oder der Teilnahme am Schüleraustausch im Ausland ermöglicht
- Teilnahme zweier Schüler am Wiener Opernball wurde durch eine finanzielle Unterstützung ermöglicht
- Unterstützung der Abiturfeiern durch Bereitstellung von Abiturmappen, Abiturmedaillen, Blumen und den Preisen für die besten Abiturienten
- Finanzierung von jährlich 4 Mittwochsgesprächen
- Unterstützung bei den Schulfesten aus Anlass des 470-, 475-,480- jährigen Bestehens des Ernestinum und des 150-jährigen Zusammenschlusses zum Gymnasium Ernestinum
- Unterstützung der jährlichen Abibälle, der Ernestinerbälle und der Ernestinertreffen
- Unterstützung der Schule bei Ausstattung und Verbesserung der Arbeits- und Umweltverhältnisse (Sanierung des Eingangsbereiches der Schule und der Türen, Mitfinanzierung der optische Gestaltung des Schulhauses, Finanzierung der Rekonstruktion der sanitären Anlagen im Neubau des Schulgebäudes, malermäßige Instandsetzung der Schulbibliothek, Kauf von Vitrinen für das Schulhaus, Kauf von Büchern für die Bibliothek, Binden von Jahresarbeiten und Aufnahme in die Bibliothek, Mitfinanzierung der Fahrradständer, Kauf einer Basketballanlage, Kauf eines Originalholzschnittes von Kopernikus, Bilderkauf für die Cafeteria, Kauf eines Computers und einer Videokamera für den Schulunterricht, Kauf einer Photovoltaikanlage für den Physikunterricht, Mitfinanzierung des Brennofens für den Kunstunterricht, Kauf von Druckerpatronen für den Unterricht und Schülerarbeiten, Beschaffung eines Wechselrahmen für den Aulagang, Versicherungsleistung für die Schul-Keyboards, Kauf von 31 Schulprogrammen des Gymnasium Ernestinum der Jahrgänge 1869-1909, finanzielle Unterstützung des religions-pädagogischen Wochenendlehrgang 1992 in Neukirchen, die Aufführung des Ballettensembles des Landestheaters Eisenach in der Schulturnhalle)

Im Artikel des Fördervereins im Teil des Jahresheftes 2008/09 wird die Bilanz für die Geschäftsjahre 2002-2008 (nach der Euro-Einführung) vorgestellt.

Zu herausragenden Förderungen vor 2002 zählt die Sanierung des Eingangsbereiches der Schule und der Türen, die zu einer bedeutenden Verbesserung der optische Gestaltung des Schulhauses führte. Ermöglicht wurde diese Baumaßnahme durch die großzügige Spende von Frau Erika Beck, ehemalige Schülerin des Gymnasium Ernestinum, in Höhe von 60.000 DM.

Natürlich konnte die hervorragende Bilanz des Fördervereins nur mit Hilfe vieler Sponsoren und durch die Mitgliedsbeiträge und Spenden der Mitglieder unseres Vereins ermöglicht werden. Besonders möchten wir uns bei Herrn Günther Uhse und den, leider bereits verstorbenen, Mitgliedern Frau Erika Umbreit und Herr Meinhard Glanz für ihre kontinuierlichen und großzügigen Spenden bedanken. Außerdem bedurfte es der kontinuierlichen und guten Arbeit der Vorstände und der Mitarbeiter unseres Fördervereins um dieses sehr gute Ergebnis zu erreichen. Ich möchte mich auf diesem Weg ganz herzlich bei allen Mitstreitern für ihre Mitarbeit in den vergangenen 18 Jahre bedanken. Auch für die Zukunft wird der Förderverein einen bedeutenden Beitrag zur Unterstützung der Schüler und Lehrer des Gymnasium Ernestinum leisten.

Gudrun Schatz
Vorsitzende des Fördervereins